

## 上志段味学区区政協力委員会（5月定例会）

5月7日（火）に開催された守山区区政協力委員協議会の内容等について、この学区に関係することなどを中心に報告させていただき、情報等の共有を図りたいと思います。併せて、守山区区民まつり実行委員会総会の結果などについても、その概要を報告します。

なお、去る4月23日（火）に行われた4月の区政協力委員協議会は、6年度最初の会議であったため、協議会の議長などの役員選出や区役所の幹部紹介、また今後の会議の進め方などについての話し合いが行われただけであったので、皆さま方への月例のご報告は割愛させていただきました。

### 1 犯罪・交通事故発生状況、消防情報

#### (1) 警察から

幅広い年代の方が、いわゆる「SNS」を利用した特殊詐欺などに巻き込まれています。警察の調査によれば、特殊詐欺被害者の約9割が、「自分は被害にあわない」、「特殊詐欺など考えたこともない」、「自分には関係がない」と思っていたそうです。

**うまい話には裏がある！！**

#### (2) 消防から

名古屋市内の火災発生は、4月末までの統計によれば前年の約2割減となっており、何とかこの傾向を維持していきたい。一方、市内の救急出動件数は前年比で8%増で、相変わらず増加の一途である。

### 2 アルミ缶回収ボックスの設置

最近問題となっています資源・ごみの持ち去りへの対応策として、アルミ缶回収ボックス（幅180cm×奥行70cm×高さ128.5cm、山型食パンの形状）をコミセン・公民館などに設置し、業者が定期的に回収するとともに、回収実績に応じた協力金を地元に還元する制度が考えられています。

市内の他地区では実証試験が始まっているようですが、上志段味のような広い地域で、例えば公民館の敷地にそのボックスを設置した場合の利用状況はどの程度になるのか、あるいは、毎週の資源ゴミの回収で十分ではないのかなどの意見も踏まえつつ、ボックス設置の有無などを考えていきたいと思います。

### 3 草木類の収集

草木類（せん定枝、枯草、落ち葉）の資源化を推進するため、6月と10月に事前申込み制での収集を実施します。

守山区は、6月23日(日)及び10月20日(日)の2回で、事前に環境事業所へ申し込む(電話、ファックス、メールなど)ことにより各戸収集が実施されるようです。あくまで、草木類ですので、例えば直径が50cmを超える丸太などは対象外となっています。

実施の具体的な内容などは、「広報なごや」などで広報予定。

#### 4 全国瞬時警報システム(Jアラート)全国一斉情報伝達訓練の実施

緊急時における住民への迅速かつ確実な情報伝達に資するため、国、地方公共団体が連携して全国一斉に防災スピーカーなどを自動起動させ情報伝達訓練を行うものです。

本年度は4回実施が予定されており、直近では5月22日(水)午前11時頃となっています。その後は、8月28日、11月20日及び来年2月12日に試験放送が予定されています。

ただ、上志段味においては、防災スピーカーの設置個所が志段味東小学校と東谷山フルーツパークの2か所だけですので、場所によっては聞こえづらいこともあるかもしれませんが、そういった情報は後日自治会長などにお伝えいただければ、まとめて行政にフィードバックをすることとします。

なお、5月26日(日)に志段味東小学校で行われる守山区総合水防訓練においても、午前8時30分と9時に防災スピーカーからサイレンが流れます。

#### 5 その他

##### (1) 守山区区民まつり実行委員会総会の開催

昨年9月24日(日)に開催された「元気まつり守山」は、小幡中2-1の三菱電機守山グラウンドに約5万人の来場者を集め盛大に挙行されました。コロナ5類移行後でもあり、色々な催しが企画され、来場者の評判も大変好評で、実行委員会としても満足のいく「まつり」であったようです。

ただ、残暑の厳しい中でもあったので、その反省の一つとして、今年の「元気まつり守山」は、10月27日(日)に日程を遅らせての開催を計画をしています。

また、「まつり」の一環として、「モリスちゃん杯ディスクドッジ大会」を予定しており、合同練習会が6月15日(土)に、大会は7月6日(土)となっています。場所は竜泉寺南の守山スポーツセンター第1競技場で、多くのチームの参加をお待ちしています。今回は、学区内で複数のチームの参加を認める方向で調整しているようです。

##### (2) 上志段味中学校工事説明会の開催

上志段味中学校は、令和8年4月開校を目指し着々と準備を進めており、本年7月頃から造成工事を始め、続けて本格的な校舎等の建設工事が始まる予定となっています。

については、工事内容等について理解をいただくため、6月23日(日)午前10時30分から、教育委員会が上志段味公民館で工事説明会を開催します。

上志段味学区区政協力委員会  
委員長 西村